
  

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 夏休みまっただ中の８月８日（日）に学校で親子活動を行いました。学年役員の皆様

が「いろいろなことを経験させたい」「南能生小学校でしかできない夏の遊びをさせた

い」と、春から何度も集まって計画をし、実現しました。 

プールでの活動は、事前に予行練習をするなど、準備も安全管理も周到なもの。アイ

ディアと愛情溢れる楽しい活動で、笑い声が絶えない半日となりました。役員の皆様、

保護者の皆様、計画から準備、後片付けまで本当にありがとうございました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

令和３年度 №５ 糸魚川市立南能生小学校 令和３年９月２４日発行 児童数 22 名 
 

学 校 だ よ り 

全戸配付 

火起こし体験 

 結局火はつきませんでした。残念！ 

ビー玉すくい 

 上手に救え

るかな。高学年

児童が温かく

見守ります。 

水上ござ渡り 児童は見事に完走しました。大人は・・・・ 

水上相撲 

 保護者も本気モードです。童心にかえ

ったひとときです。楽しそうですね。 

 



 

 

 秋晴れの９月７日（火）に稲刈りを行いました。例年、地域の皆さんにお手伝いをし

ていただいていますが、新潟県から新型コロナウイルス感染特別警報が発令されたこと

に伴い、児童と職員のみで行いました。 

これまで何年間も稲刈りを行って

きた５・６年生は、教えてもらったこ

とを思い出し、手際よく稲を刈り取る

ことができます。時折、３・４年生に

鎌の持ち方や刈り方を教える場面も

あり、とても頼もしく感じました。 

刈り取った稲は、１・２年生が畦ま

で運び、職員や６年生が藁で束ねまし

た。始めの頃は、結び方が緩くはさに

かけると落ちてしまうのではと心配

になりましたが、時間が経つにつれ､コツが分かって

きてきつく結べるようになりました。その後、全校児

童が協力してはさにかけました。 

２週間ほど天日干しをし、精米する予定です。 

稲作の機械化が進み、このような手作業での稲作は

見られなくなっているのではないでしょうか。市内の

学校でも稲作を経験するところはありますが、機械に

よるものが多いようです。南能生小学校では、地域の

たくさんの方のご協力により、昔からの稲作を体験さ

せることができています。心から感謝申し上げます。

ありがとうございます。 

来年もどうぞよろしくお願いいたします 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

１０月の学校行事 

１０月 ７日（木）親子健康教室（講師：獣医 丸山知美様）、親子奉仕活動 

１２日（火）１年知能検査、委員会活動 

１４日（木）全校集会 

   ２２日（金）文化祭前日準備 

   ２４日（日）文化祭、地区芸能祭 

   ２５日（月）文化祭振替休業日 

   ２６日（火）委員会活動 

   ２７日（水）全校集会 

   ２８日（木）糸魚川市音楽発表会（予定） 



保護者自由記述（教育活動全般）                              

Q、授業中に何度も考えてから質問してみても、「もう少し考えてみよう」と言われるときがある。答えに導

くような返答がほしいです。 

Ａ、主体的で対話的で深い学びのある学習を目指しています。容易に答えにたどり着くことよ

りも、よく自分で考えて答えにたどり着いてほしいという教師の意図が感じられます。ただ

教師の支援として、「もう少し考えてみよう」だけでは、いささか配慮が足りないのも事実で

す。申し訳ありませんでした。２学期は、子どもたちの困り感に寄り添い、子どもたちが安

心して学習するとともに、学びの持続の後押しとなるような支援の言葉を心がけてまいりま

す。 

Q、金管楽器を吹く際に、ハンカチでふく程度で交代していたと聞きました。コロナ禍で心配です。 

Ａ、コロナ禍の感染予防のための対応が続く中、配慮に欠ける学習形態でした。申し訳ありま

せんでした。２学期、文化祭の音楽発表に向けて練習する際には、そのような事がないよう

にしていきます。 

 

学校運営協議会で出された意見（教育活動全般）             

Q、藤後の祭りに３・４年生が総合の学習で訪問してくれた。今後もこのような機会を是非お願いしたい。 

Ａ、３～４年生は一年おきに地域の学習をすることになっています。タイミングや学習内容が

合えば、可能な範囲で参加します。 

Q、牛の入学式について、保育園児や地域の人がたくさんきていた。グラウンドで式をやっていたが、観

衆の人には何をしているかよくわからなかった。つまらなそうだった。観衆の人がよく見える場所にし、内

容がわかるようにしてもらいたい。 

Ａ、牛は牛舎から初めて外に出たこともあり、とても興奮していました。当初、予定していた

場所から牛が動いてしまったため、体育館よりのグラウンドで入学式を行いました。観衆の

人への配慮が足りず､申し訳ありませんでした。 

Q、同級生が少なく可愛そうに感じる。他校との交流をたくさんして欲しい。 

Ａ、牛を飼育したことで、例年以上に他校との交流が盛んに行われています。今後は、体育の

授業での小規模校交流が予定されています。これは今後も継続します。 

Q、学校玄関には手すりがなく、障害を持った人が来校しにくいのではないか。是非、学校から市教育委

員会へ要望をして欲しい。 

Ａ、来年度の予算要望に要求を行いました。学校は災害時に「指定避難所・要配慮者施設」と

なっています。地域からも要望をあげてもらえるとありがたいです。 

 


